

**Investigadores: Juan Carlos Ladines Azalia (Universidad del Pacífico)**

**Marisol Vargas de la Jara (Universidad Antonio Ruiz de Montoya)**

**Línea de investigación: Seguridad e Inteligencia**

**Título: “Seguridad Internacional: desarrollo de marco teórico y su aplicación en un entorno regional”**

Durante la Guerra Fría se intentó consolidar un bloque latinoamericano con una agenda en común vinculada a la seguridad de la región respecto a la amenaza soviética. Tales intentos por formar agendas hemisféricas se quebraron y devinieron en percepciones de seguridad heterogéneas sobre las mismas en la región y en proyectos específicamente sudamericanos. Estos desacuerdos han provocado tensiones entre los Estados, frenos en los proyectos de integración y enfrentamientos con los intereses de cada Estado respecto a las iniciativas de regionalización.

En el escenario regional actual, y según la literatura revisada, las amenazas más potentes derivan, contrario a lo que podría pensarse, no del Estado en sí mismo, sino de su debilidad y carencia de legitimidad política, encarnados en la incapacidad de proveer un orden público mínimo para evitar que la inestabilidad y violencia interna deriven en el esquema internacional. Este cuestionamiento ha implicado un alejamiento de las concepciones clásicas del dilema de seguridad y él sobre las consecuencias en la lucha contra las amenazas en común.

Dicha investigación profundiza y examina, más a fondo, con base en la literatura regional contemporánea, sobre la seguridad internacional como una política de criterio común a estados que tengan el objetivo de integrarse. Los resultados discutidos permiten dar alcances de cómo se observan, en diversos países de la región, las mismas amenazas y las medidas tomadas en cada caso.